



# DIÓCESIS DE CÚCUTA

## CENTRO DE COMUNICACIONES

CCDC-211-2025-P

San José de Cúcuta, 30 de septiembre de 2025

Boletín de Prensa

### **Encuentro Regional de Bancos de Alimentos en Cúcuta: Articulación y Compromiso por la Seguridad Alimentaria**

La Fundación Banco de Alimentos Diócesis de Cúcuta nace en el seno de la Iglesia católica como entidad sin ánimo de lucro destinada a ejercer la caridad, el 23 de mayo de 2002, por iniciativa de monseñor Oscar Urbina Ortega, obispo de la época; en respuesta a las necesidades de la población marginada y vulnerable frente a la realidad de pobreza, migración, desplazamiento y violencia que vive la región y ante la necesidad básica de combatir el hambre. A través de alianzas y convenios ha unido esfuerzos para acompañar y beneficiar a gran número de familias vulnerables, especialmente niños, ancianos, mujeres cabeza de hogar, parroquias, instituciones y asociaciones.

Los bancos de alimentos en Colombia recuperan excedentes alimentarios de sectores como agropecuario, industrial, comercial, hotelero, restaurantes y personas naturales. Estos alimentos, aptos para el consumo humano, pero no comercializables, son clasificados, almacenados y distribuidos a comunidades vulnerables a través de entidades sociales, contribuyendo a evitar el desperdicio y combatir el hambre. Operan con una logística organizada similar a la de una empresa y se financian con donaciones para cubrir costos operativos, pero no entregan alimentos directamente a personas sino mediante organizaciones sociales que atienden a dichas comunidades.

Durante, los días 29 y 30 de septiembre se realizó en la ciudad de Cúcuta el Encuentro Regional de Bancos de Alimentos, que reunió delegados de Bogotá, Bucaramanga, Villavicencio, Zipaquirá, Ibagué, Neiva, El Espinal y Cúcuta, anfitriona del evento. El encuentro permitió compartir



## DIÓCESIS DE CÚCUTA CENTRO DE COMUNICACIONES

experiencias, fortalecer la articulación regional y definir compromisos conjuntos para avanzar en la seguridad alimentaria en la región.

El evento inició en el Asilo Andresen con la apertura de Juan Carlos Buitrago, Director Ejecutivo de ABACO, y el saludo de Monseñor José Libardo Garcés Monsalve, obispo de la Diócesis de Cúcuta. Hubo actividades participativas, visitas al banco de alimentos de Cúcuta y la granja del mismo, así como un recorrido turístico por la ciudad. El segundo día en el Seminario Mayor diocesano San José comenzó con la santa misa celebrada por monseñor Oscar Urbina Ortega, obispo Emérito y fundador del banco de alimentos de la Diócesis de Cúcuta. Posteriormente se presentaron datos regionales de ABACO y avances de cada banco participante, junto a un taller para mejorar la articulación regional y la designación de padrinos regionales para apoyo mutuo en sus labores.

El director de la Red de Bancos de Alimentos de Colombia, Juan Carlos Buitrago indicó: *“hoy en el país estamos botando 9.7 millones de toneladas de alimentos todos los años, los bancos de alimentos de Colombia somos la organización que más entrega alimentos a las personas vulnerables en el país, somos un vehículo de impacto colectivo más grande de Colombia; en este encuentro regional estamos en un proceso de capacitación y articulación para continuar la misión de rescatar muchos más alimentos para llegar a más personas en condición de vulnerabilidad y seguir juntos trabajando por una región sin hambre”.*

Este encuentro fortalece las alianzas y estrategias para que la Fundación Banco de Alimentos de la Diócesis de Cúcuta amplíe su infraestructura y se convierta en el centro de acopio de la región, apoyando a las diócesis de Tibú, Ocaña y Pamplona y a las poblaciones más vulnerables de Norte de Santander. Con esta obra la Diócesis de Cúcuta sigue ejerciendo la caridad de Cristo con las personas vulnerables y dando testimonio de la Palabra, con cinco panes y dos peces, se comparten alimentos y se apoya desde la espiritualidad para que la acción misericordiosa de Cristo se viva hoy día.